

## Le Visage de la Miséricorde

### Miséricorde

Le mot miséricorde est formé de deux mots latins : Miserere et cordia Miserere, en grec eleos. Nous disons Kyrie eleison : Seigneur aie pitié. Dieu est celui qui a pitié. Le verbe hébreu qui traduit miserere désigne l'utérus de la femme. Il indique un amour viscéral. Dieu a des viscères, des entrailles de miséricorde. Il aime dans le plus profond d'un amour maternel. Comme une mère qui a son fils dans le ventre, elle l'aime, le soigne, le nourrit, le fait grandir. Dieu a pitié de nous, veut nous aimer ainsi. Il a confiance en nous. Son amour nous garde, prend soin. Voilà la Miséricorde.

L'autre mot est cordia qui veut dire le cœur. Donc j'ai miséricorde avec le cœur. En hébreu, c'est le mot ezed qui nous renvoie au don de la piété parmi les sept dons du Saint Esprit. La piété c'est le rapport qu'il y a à l'intérieur des membres d'une famille. Ezed concerne le rapport du père avec le fils, de la mère avec les fils, des enfants avec le père, des enfants avec la mère. C'est aussi le rapport qui concerne les frères entre eux. Aujourd'hui notre famille est très fractionnée, ce rapport s'est pratiquement perdu. Nous devons retourner dans notre passé ou aller en Orient pour voir le lien très fort qui existe entre tous les membres d'une même famille.

Je me souviens d'une sœur libanaise qui disait : « Tu as mangé le pain avec moi, tu es mon frère ! » En Afrique également, dans d'autres pays, c'est aussi le cas. Cela signifie : nous avons partagé la vie, les dangers, les aspirations, les désirs, le fait de cheminer ensemble. Voilà ce que signifie cet ezed : être profondément étroitement unis. Percevoir qu'il y a un lien qui durera après nous : ce Dieu qui est miséricorde. Dans la Bible, nous avons ce sentiment de Dieu dans l'Exode. Quand le Seigneur parle à Moïse : « J'ai écouté le cri de mon peuple. » Le nom même de Yahwe signifie : « Je suis là pour écouter ton cri, ton désir profond, ton bonheur, Je suis pour toi, tes doutes. Je suis ton Dieu parce que j'ai miséricorde de toi. Le visage de la Miséricorde c'est moi, ton Dieu, ton Créateur, celui qui dans l'éternité t'a aimé, qui dans l'éternité t'a appelé à la vie. Moi, je suis toujours avec toi. J'écoute ton cri. J'écoute au-delà de tes paroles. »

Quand on souffre, parfois les mots ne sont pas audibles ou bien l'homme n'utilise pas des mots très agréables avec son Dieu. Le Seigneur a pitié. Il comprend Job au-delà de ses expressions. Il comprend la douleur de l'homme, son cri d'angoisse. Apprenons à nous fier à Dieu, à poser en lui notre foi et notre confiance.